

Un fogoso chico quiere destruir a otro

Esta mañana fué detenido un belicoso chico, que por sus más o sus menos, trataba de castigar a un colega suyo con una media botella, que pretendía lanzarla al estómago con furiosa fuerza. Uaa señora que se encontraba por esos lados se opuso a que consumara su intento, entregán dolo al policía de línea.

En realidad quien a tan temprana edad manifiesta tales ímpetus coléricos, a no dudarlo cuando llegue a cierta edad, si no es corregido en tiempo, no tendrá empacho en despachar a quienes le ofende, por docenas al campo de Luzbel.

En San Isidro de Coronado

El próximo domingo, 13 del corriente, se efectuará en el pitero de este pueblo de San Isidro de Coronado y a beneficio del nuevo Templo Parroquial de la localidad, un turno feria el cual, dada la cantidad de veraneantes que allí se encuentran y los numerosos paseantes que irán de esta capital, resultará a no dudarlo un magnífico y atraente festivo.

Los preparativos que se han hecho prometen dar el mejor resultado, pues habrá originales rifas, recreos, cenas, refrescos, etc., etc.

El sábado, día de vísperas, por la tarde dará comienzo el jolgorio con atronadoras bombas, música, tumbales y todo lo demás para pasar un buen rato.

Hoy celebra sesión la Comisión de Sanidad

Ayer fué un día de grandes actividades de parte de los empresarios de cárceles, quienes en el día de hoy, según anterior disposición, iban a ser echados por medio de la policía.

Según nos informan, el Secretario de la Comisión referida estuvo dándole el señor Gobernador en solitud de la policía, pero esa autoridad se negó a ello, sin antes estudiar el caso.

Pero como los carniceros empresarios se dirigieran donde el señor Fabio Baudrit y expresaran el caso, presentó este abogado un alegato al Ministerio y se conversó también con los señores Pupo y Odio de Granda sobre la medida que se iba a ejercitar, obteniendo promesa de estos miembros de la Comisión de prorrogarles el plazo por veinte días más, a fin de que pueda resolverse el asunto en ese lapso.

Tal medida nos parece a nosotros la más correcta, pues las violencias contra intereses creados y comerciales, pueden ser de funestas consecuencias.

ACTUALIDADES

LA VICTORIA ESPAÑOLA

La brava hazaña de los aviadores españoles ha terminado con la más completa victoria. El "Plus Ultra", que salió el 23 de enero del puerto de Pa'os, llegó ayer a Buenos Aires. El grandioso proyecto se ha realizado. El triunfo del comandante Franco llena de alegría los corazones de los españoles y de los descendientes de los españoles. Es un orgullo legítimo, porque esa victoria es para España una verdadera gloria y tiene muchísima más importancia que sus luchas políticas y sus guerras en África.

Se siente España tan llena de satisfacción, que por primera vez piensa premiar a sus héroes, a estilo anglosajón. No sólo se cubrirá el comandante Franco de títulos y honores, sino que se le dará un gran premio en dinero, que será una fortuna. La Cámara de Comercio de Madrid ha abierto la suscripción encabezándola con cinco mil pesetas, y de toda la nación y aun de América, se anuncia el envío de numerosas sumas para engrasar la suscripción.

La importancia del proyecto realizado es manifiesta. Estos grandes vuelos son ensayos científicos para la organización de las grandes líneas de navegación aérea que se han de establecer en un futuro muy próximo. Sin tales ensayos, la formación de compañías aéreas sería difícil, porque los desconfiados capitalistas no arriesgarían su dinero en una empresa cuya practicidad no estuviera bien demostrada. Pero demostrado ya lo práctico y lo útil de estas empresas los capitales acudirán con mayor confianza a formar esas compañías trasatlánticas aéreas como se han formado ya tantas otras continentales de la misma clase.

Para el comandante Franco, ese vuelo triunfal puede tener y tendrá seguramente una significación extraordinaria. El día en que se organice una Compañía de Navegación Aérea Transatlántica entre España y Suramérica, lógicamente se ha de nombrar Director al propio comandante Franco, quien estudió tan concienzudamente esa línea aérea, que nada le ha fallado. Ahora tiene la ciencia y la experiencia, las condiciones necesarias para ser Director de una empresa de esa clase.

Por este valioso experimento se ha demostrado que el viaje aéreo entre España y la Argentina puede hacerse en seis días, volando diariamente de ocho a doce horas, según las diferentes longitudes de los

Los españoles de Costa Rica a los aviadores victoriosos

Comandante Franco

Buenos Aires-Argentina.

(Por la vía Madrid)

Sociedad Española Beneficencia felicita los patrióticamente por brillante éxito viaje España-Buenos Aires, que recuerda gloriosas hazañas de antepasados iberos, legítimas glorias de nuestra amada patria.

Felipe Larrad,

Presidente

vuelos. Las estaciones de parada se establecerán en Canarias, Cabo Verde, Noroña, Pernambuco y Río Janeiro, y las estaciones terminales en Buenos Aires y en Cádiz seguramente. La salida de Pa'os que se hizo ahora sólo es un detalle romántico a la gloria de Colón. En todas esas estaciones de parada, es de pensar que se construyan hoteles para que los pasajeros pasen la noche tranquilamente. En cada una de esas estaciones habrá cambio de máquina, y cada aviador hará sólo una etapa del viaje; de esta manera, cada piloto habrá de conocer y dominar perfectamente la distancia que tenga que recorrer.

No ha de pasar mucho tiempo sin que veamos establecida esa línea de navegación aérea y funcionando periódicamente. El colosal éxito obtenido por el comandante Franco autoriza a creer en la realización de estas esperanzas.

También muy pronto se ensayará el vuelo entre España y las Antillas, por Canarias, para estudiar la posibilidad de otra línea aérea con vistas a Cuba, Méjico y Centro América, que los intereses internacionales de estos países son muy cuantiosos y exigen también estos modernos servicios.

Estos viajes tan audaces, no son sólo hazañas de aventureros heroicos y románticos; son los preludios de una gran transformación en el tráfico del mundo.

Se llevan entre las patas a Puerto Rico

Pareciera que los cacos hayan entrado en una nueva etapa de "refracción" (sic con los castizos), pues se han dado a la tarea de desvalijar a todos aquellos que ejercen negocios de usurería.

El turno le ha tocado ahora al célebre Puerto Rico, don Antonio Núñez, a quien han desvalijado prendas por valor de unos miles de colones.

Se introdujeron los alijeros de noche, por la parte interior de la casa que ocupa con su negocio, llevándose las alhajas que habían, como anillos, relojes, cadenas, etc.

Ha pegado don Antonio el grito ya, pero no sabemos que hasta la hora se haya encontrado algo que sirva.

Boletín de Sanidad

Un suplemento al número 6 de la interesante publicación circular conteniendo los actos y resoluciones últimamente dictadas por la Comisión de Sanidad.

Es de interés conocer esas disposiciones, pues ello va en directa relación a la comunidad. Agradecemos el envío.

En liquidación

La antigua casa de préstamos del señor don Agustín Solá ha entrado en liquidación, con las formalidades prescritas por la Ley de Casa de Préstamos, que en su artículo 13 ordena avisar a los interesados la intención de liquidar, con seis meses de anticipación al día del remate general de prendas.

Así, pues, ya lo saben los interesados, a fin de que se eviten pérdidas y molestias.

Una señorita intenta suicidarse

Ayer ocurrió en nuestra capital un triste suceso muy lamentable. La señorita Aida Carvajal intentó suicidarse y realizó lo posible para conseguir su propósito.

Para quitarse la vida se tomó una fuerte cantidad de sublimado. Sus parientes se enteraron en seguida de lo que ocurría y rápidamente le prestaron los auxilios del caso, acudiendo a la ayuda del médico.

Por fortuna se llegó a tiempo de salvarle la vida. Hoy nos dicen que la señorita está ya fuera de peligro.

Parece que los motivos que la impulsaron al suicidio, fueron disgustos de familia.

tario de Relaciones Exteriores conferencia con un amigo suyo, diputado él, sobre la conveniencia de entendimiento con los agrícolas para elegir a don Felipe I.

POLITICA Y POLITICOS

Se dice en Corrillos con bastante insistencia que para la elección del Directorio del Congreso, los conscriptos republicanos—o carlistas—piensan, o lo han hecho ya, proponer a los del grupo agrícola una combinación, mediante la cual salga electo Presidente del Congreso don Felipe J. Alvarado con la vice-presidencia del Lic. don León Cortés.

Pero también se dice que los agrícolas no aceptarán, por cuanto ellos están dispuestos a que uno de los suyos sea el Presidente, en el caso de una combinación. Esa fué la resolución que tomaron en vez pasada y parece que están dispuestos a respetarla.

El Licenciado don Francisco Faerron, quien se encuentra en esta capital procedente de su provincia, el Guanacaste, haciendo comentarios políticos manifiesta que en su pueblo ha despertado gran entusiasmo la

D. Ricardo hace una curiosa declaración

En el banquete ofrecido por sus amigos al señor Presidente Jiménez, con motivo del onomástico, refirió, al correr de una charla, su impresión sobre lo que para él significa el correr del tiempo y los tiempos pasados, no deseando acordarse de lo ido, que siempre resulta mejor lo presente.

Eso nada de particular tiene, pues que si lo anterior ha sido grato, para no sentir la nostalgia de recuerdo, se deshecha todo pensamiento sobre el particular y se sueña con el futuro o se conforma uno con el presente sin filosofar.

dijo también don Ricardo que él de esta vez no piensa heredar a nadie la Presidencia, pues que por ese motivo Porfirio Díaz perdió su tranquilidad y habría podido, a no haber sido ese error, morir en el solio. Quiere decir que don Ricardo, ya al entrar a los sesenta y tantos años, hacer formal promesa de no entregar a ningún pupilo suyo, por pura gratificación, la Presidencia y desde luego la entregará por el mandato popular, a quien designe el pueblo.

Ya lo saben, pues, nuestros politiqueros, que mientras tengamos calvas... siempre relucirán.

de lanzar candidato a don Cleto, a quien el guanacasteco, unánime, quieren por los beneficios que les hizo en tiempo de su Presidencia, lo cual ellos reconocen por estar convencidos de que nadie toma en cuenta a aquella localidad, sino solamente para cobrar tributos.

Don Enrique Fonseca Zúñiga, Jefe de Acción del Partido Reformista ha hecho pública manifestación de que la Diputación del grupo, no ha propuesto a nadie iniciativa alguna para combinación en la elección del directorio del Congreso.

También declara que se vio con simpatía el proyecto de elegir a don Arturo Volio para el primer puesto entre los conscriptos, pero que tampoco le disgusta la elección de don Felipe J., si a eso se llegara, pues es su amigo y además lo considera buen caballero.

Se asegura que el Secre-

Nota del Día

¿SALVADOR O DESTRUCTOR?

SOBRE EL NUEVO MESIAS

Hace diez días que en la prensa londinense se ha publicado la siguiente extraña nota:

"El Secretario de la Sociedad Teosófica Internacional, Basil P. Howell, transformado en moderno profeta, predice que el advenimiento del nuevo Cristo, que tendrá lugar en Madras, Indias, en fecha próxima, será señalado con intensas convulsiones subterráneas, enormes mareas, huracanes e inundaciones.

Mr. Howell, al aparecer no contento con el terrorífico programa, ve la posibilidad de un tremendo "ras" de mar que destruya a la ciudad de New York, tragándose a sus siete millones de habitantes, simultáneamente con la aparición del nuevo Cristo encarnado en la persona del joven hindú J. Krishnamurti, quien residió hace algún tiempo en Los Angeles.

"Desde luego, hay la posibilidad de que el nuevo Cristo aparezca sin que nada le ocurra a la enorme ciudad de New York,—dijo en una entrevista. "Pero este desastre ha sido profetizado y han tenido lugar ciertos acontecimientos que parecen indicar que la profecía se verá cumplida."

"En primer lugar terminó Mr. Howell—la profecía de que la naturaleza será sacudida por terribles convulsiones acompañando el advenimiento del nuevo Cristo, ha comenzado a realizarse. Las inundaciones en Europa, las mayores conocidas desde hace muchísimos años, los terremotos en Italia, Alemania y Francia, casi sin precedentes al menos en lo que respecta a estas dos últimas naciones: el fenómeno registrado en la costa del Atlántico, en un pueblo del Estado de Maine y otros fenómenos sísmicos. Mientras tanto, en Madras se están reuniendo los fieles en espera de la aparición de Cristo. ¿No es todo esto suficientemente significativo?"

Peregrinos procedentes de 37 naciones han acudido a Madras y rezan fervorosamente mientras observan con ansia al joven Krishnamurti. El Secretario General de la Sociedad Teosófica, L. W. Rogers, de Chicago, está también en Madras al frente de 36 peregrinos americanos.

Los teósofos esperan que Krishnamurti podrá advertirles, por medio de un mensaje, el momento en que el espíritu se manifieste en él, y el trascendental acontecimiento esté a punto de ocurrir. El joven hindú es un discípulo de Mrs.

Annie Besant, la directora del movimiento teosófico.

Se ve, pues, que hay algunas gentes que toman en serio lo del advenimiento del nuevo Mesías. Esto no nos extraña; el mundo está lleno de creencias extravagantes y cada uno puede creer en lo que más le guste, si ello no ha de traer daño para los demás.

Todo eso está bien. ¿Pero qué necesidad tiene el nuevo Mesías de presentarse acompañado de grandes catástrofes? La humanidad vive una vida dolorosa y los señores teósofos, con la buena voluntad que es de agradecer, esperan que un nuevo Mesías venga a salvar al mundo. Y el Salvador del mundo, en el momento de aparecer sobre la tierra, para que sepan que ha llegado, empezará destruyendo la ciudad de Nueva York y produciendo otras grandes catástrofes por el estilo. ¿Pues si que es una manera de empezar a salvar el mundo! Mal, muy mal estamos; pero con semejantes hecatombes todavía estaríamos peor. Si nosotros creyéramos en esas cosas, desde ahora, por amor a la humanidad empezáramos a pedirle a Dios que no permitiera la llegada de otro Mesías, si sólo para anunciarse nos había de traer tan horribles cataclismos encima de los males que ya padecemos.

¿Y por qué se han fijado esos señores en la ciudad de Nueva York precisamente? Si es por inmoral, no tienen razón, porque el campeonato de la inmoralidad todavía no se sabe qué ciudad del mundo lo ha ganado. Han elegido Nueva York, indudablemente, porque es la ciudad más sensacionalista de todo el mundo.

Si el nuevo Mesías tiene interés en presentarse entre grandes cataclismos, se ha perdido una ocasión oportunísima por no haberse presentado durante la guerra europea, cuando veinticinco naciones se dedicaban a destruirse y matarse unas con otras.

También podría haberse presentado el mismo día en que ocurrió el terremoto del Japón.

No conocemos bien las intenciones del nuevo Mesías, pero si sus milagros han de ser como esos que se anuncian para el día de su aparición, vamos a creer que no se trata del Salvador del mundo, sino del Destructor del mundo.

BERNARDO MERINO

El pie de la mujer

Prejuicios españoles

¿Qué es aquello? ¿Es una todas las pajas en el ojo aje artesana? No; es el pie de un afrancesa.

Examinemos la viga que posee en el suyo.

En ese antiguo epigrama se censuran en globo una multitud de pies muy lindos y muy parisinos; porque no todos los pies de todas las fiancetas son de dimensiones del mueble que se usa en nuestros países para lavar la ropa.

Aunque también es cierto que nuestras paisanas lucen en general un par de piecitos de muñeca que se pueden encerrar en las dos manos.

Y esos piecitos los usan para levantar chispas en las aceras, con un taconeo que avisa a los pasantes que un terrón de sal de la tierra de María Santísima pide que le cedan la acera.

Y que la digan algo lindo, bonito, respetuoso, entusiasta.

Ese tributo de admiración a la belleza de la mujer que se llama un piropo.

A esos prejuicios españoles corresponden otros prejuicios americanos.

A. W. Fraser, director de una fábrica de medias y calcetines, pretende que los pies de las americanas aumentan de dimensión.

La fabricación de medias de 8 y media de nueve pulgadas, disminuye.

Las de 9 y media y diez pulgadas aumenta.

Mr. Fraser anuncia que dentro de veinte años no habrá diferencia en las dimensiones de los pies de ambos sexos.

El señor Fraser es fabricante de medias y cree ver

La calcetería que fabricar, los calceteros modernos es la causa del aumento en las medidas de esos guantes de las extremidades inferiores llamadas medias y calcetines.

La cantidad de algodón barato y de desperdicio de lana que entran en su confección, los hacen encogerse y contraerse, en proporciones inesperadas, cuando cualquier chino los lava estúpidamente en el agua hirviendo de sus cubas internas y destructoras.

Nuestras madres saben perfectamente que esas prendas se han de lavar en agua templada, y no ser retorcidas para extraer el agua; simplemente apretadas con las manos.

Pero los lavaderos chinos, cómplices de los calceteros, reciben un par de calcetines o unas medias de 10 pulgadas y nos devuelven un par de pingajos de 8 pulgadas de longitud.

Lo que prueba que las lindas americanas compran calcetería de dimensiones enormes, con la conciencia muy tranquila que el chino lavadero la reducirá a la medida de su lindo pie.

Eso lo dirá cualquier muñeca neoyorkina.

Pero no lo dirá Mr. A. W. Fraser, fabricante de medias.

Ni su "sales promotion manager" Wu Fu Li, chino y lavadero.

ALVARO

El veraneo en Puntarenas

El atractivo puerto que aun conserva algunas de las tradicionales costumbres típicas, se encuentra en la actualidad muy visitado, estando los baños diariamente concurridos.

Con tal motivo el servicio de hoteles han aumentado sus precios, siendo algunos de ellos casi prohibitivos. No obstante ello, diariamente se efectúan paseos en gasolina a San Lucas y diferentes partes de la pintoresca región pacífica.

Para las próximas fiestas cívicas del puerto reina gran entusiasmo y es posible que se corra un tren de excursión si la Empresa lo cede, pues le

ha sido solicitado ya y no se ha podido conseguir, según parece por falta de material rodante.

LA GUITARRA de Concierto con que voy a obsequiar a mis favorecidos, no podrá venir, curse el sorteo el 1.º de Enero sino hasta febrero próximo. Para informes:

Sastrería R. A. MIRANDA
TELEFONO 197
Pasaje Jiménez - San José.

Ricardo Falcó
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Dr. Herdocia
Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París
Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta
Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 4
Cotigue al TEATRO VARIETADES

Las detenciones en la Agencia

Grande es el número otros con algunos días de detenidos que diaria de arresto.

Ya que actualmente el de las secciones de Policía Agente obra pronuncia a la Agencia para tamente con los vagos, ser sentenciados, unos sería oportuno pensar en por ebriedad, otros por la forma de conducirlos escándalo y una mayoría a lugar donde, bajo la dirección y jefatura de

En la mañana de hoy un hombre energético y de fueron conducidos cerca trabajo, prestarán servicio a la sociedad, habiéndose convertido a los buenos ciudadanos, unos con multa y hábitos de vida.

LA ESPAÑA MACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martínez & Co.
APARTADO N.º 111 TELEFONO N.º 594

A LOS PRODUCTORES DE DULCE

Estando para agotarse la partida correspondiente del Presupuesto, la Fábrica Nacional de Licores suspenderá la compra de dulce el día sábado 20 de los corrientes.

Admón. General de Licores

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires Y ropa hecha
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Sobre el vuelo triunfal

Defendiendo por la piel nuestro organismo

Comentarios de la esposa de Franco

Bilbao.—La señora Carmen Díaz Guisasaola, de Franco, esposa del valiente aviador Franco, fué entrevistada por un periodista, haciendo las siguientes manifestaciones:

—“Mi esposo concebí el proyecto de este vuelo, a raíz de la proeza de los aviadores portugueses Zaccadura y Coutinho. Encargó el aparato entonces, y para recogerlo me llevó en su compañía. Lo probamos enseguida, expresando mi esposo una gran satisfacción. Después vinimos a España en el hidroplano.

—“Estoy convencida de la pericia de mi esposo y por eso confío plenamente en su éxito”.

El periodista dice que doña Carmen anima constantemente a su marido para las empresas más arriesgadas, consciente de su valor y pericia. En varias ocasiones le ha acompañado. Doña Carmen es bilbaína, e hija de vizcainos. Contrajo nupcias con el aviador Franco, en Irún, en 1924.

Inglaterra concentra da en el vuelo

Londres.—El Embajador de España en Inglaterra, señor Merry de Val, fué entrevistado acerca del vuelo de Franco, haciendo las siguientes manifestaciones:

—“Me considero particularmente bien situado para apreciar el arriesgado viaje aéreo iniciado por nuestros valientes aviadores, porque Inglaterra es actualmente, como lo ha venido siendo desde hace varios siglos el centro del mundo para apreciar cualquier asunto que interese a la humanidad neta.

—“Visto en Londres el vuelo de Franco, significa mucho más que el vencer las dificultades materiales que la enorme distancia entre ambos continentes supone; significa la unión de dos grandes ramas de una misma raza que habita Europa y Suramérica. Cualquier suceso que tienda a estrechar la

Lo que dice la esposa de Franco
La impresión en Inglaterra — Los aviadores ingleses— La impresión en Norteamérica — La carabela aérea

unión y a mejorar el entendimiento de dichos pueblos, conducirá al desarrollo de sus mejores intereses bajo los puntos de vista material e intelectual.

—“Estoy convencida de la necesidad de un mejor entendimiento entre los grupos ingleses y españoles para bien de la humanidad y por tanto miro gustoso los aplausos que consagran los ingleses al gallardo vuelo de Franco”

Los aviadores británicos acogida en este país y su admiración al vuelo de sus rivales españoles

Londres.—Un alto funcionario del Ministerio de Aeronáutica Británico, comentando el vuelo del comandante Franco, dice que lo siguen con el mayor interés, no exento de admiración y que los aviadores británicos, que tanto han explorado por el aire nuevas rutas marítimas y terrestres, alegrándose de ver a sus antiguos rivales en las hazañas históricas de los mares americanos intentando nuevas conquistas, sobre regiones tan bien conocidas de sus antepasados.

Los aviadores británicos intentarán próximamente un vuelo del Cairo a Diabo y emplearán también los mismos motores napier-lyon, que usa Franco y los cuales son de manufactura británica.

Aunque el Ministro de Aeronáutica inglés, Sir Samuel Hoare, se halla ausente, no duda el alto funcionario que entrevistamos, que tanto el Ministro como los demás miembros del ministerio siguen el vuelo español con entusiasmo, deseando fervientemente que el éxito más feliz corone la audaz aventura y sin duda que

esta opinión es representativa del sentimiento general en los círculos oficiales de aviación de Inglaterra.

La prensa americana

New York.—El audaz cruce aéreo iniciado por los aviadores españoles, ha tenido una gran repercusión aquí.

La prensa americana, no se ha distinguido nunca por su amor a España. Cuanto de allí proviene y cuanto allí ocurre, encuentra una fría acogida en este país y la prensa, si se digna comentar el asunto, lo hace en breves líneas, en forma de suelto insertado en los lugares menos visibles o, lo que es peor: lo hace resaltar tregiversándolo y confiriendo al lector una errónea idea acerca de lo ocurrido.

Al menos, así ha ocurrido en el pasado. Por ello, sorprende la actitud de la prensa americana acerca del vuelo del comandante Franco.

Largos editoriales, artículos firmados y cuantas noticias obtienen los grandes periódicos neoyorkinos de sus agencias informativas, aparecen a diario. Mapas a dos y tres columnas, señalando el trayecto recorrido y las etapas por cubrir, e indicando, las distancias por millas, son publicados en todas las ediciones. En resumen, puede decirse que el audaz vuelo ha suscitado un enorme interés y que los artículos y editoriales que la prensa americana le consagra late el ferviente deseo de que el éxito corone la hidalga empresa.

Conveniente es hacer resaltar que en esta gran metrópoli no son numerosos, proporcionalmente, los espítoles, y que la reducida colonia de esta nacionalidad, es, entre las muy densas de

otros países, cual una gota en el océano.

La Carabela Aérea

New York.—El “Evening Telegram”, comentando en un editorial intitulado “La Carabela Aérea”, el vuelo del comandante Franco y sus gloriosos compañeros, dice lo siguiente:

—“Aunque nuestros aviadores dieron la vuelta al mundo, puede calificarse de romántico el esfuerzo de los españoles de efectuar, a través del eter, el viaje de Cristóbal Colón.

Todo el mundo contempla admirado la audaz aventura. El “Plus Ultra”, ondeando desde su mastil la bandera gualda y roja de la vieja España, ensaya la brava aventura de volar hasta la nueva España del Oeste. Aventura emocionante en verdad, y distinta de la prueba a que fueron sometidos los americanos, debido a que las dificultades que el comandante Franco y sus compañeros tienen que vencer, son muy diferentes de las que nuestros aviadores encontraron.

“El presente vuelo, de Palos a Buenos Aires, es una sucesión de largos saltos entre islas. El primero, de España a las Palmas, ha sido efectuado felizmente. El segundo es un poco más largo y tiene a las islas de Cabo Verde como inmediato objetivo. El tercero, es el más peligroso y francamente, es el que más excita nuestra imaginación. Es de esperar que el éxito feliz que coronó la primera etapa, continúe sonriendo a los aviadores en las sucesivas y que la moderna Santa María, llegue finalmente a la tierra americana portando los mensajes de la vieja metrópoli a su hija mayor.

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de ‘La Prensa’



Aguas minerales: Kola Doble
K a Champagne
Cream Soda = Gengerale

El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York.....	400 3/4 %
Londres.....	389 —
París.....	77
España.....	285
Italia.....	82
Suiza.....	388
Bélgica.....	92
Dól. sobre Berlín	400 3/4
Amsterdam oro a m.	0,40 1/2
más 1 %	

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1919
Director: BERNARDO MERINO
Administrador: RICARDO FALCÓ M.
Precio de suscripción: ₡ 2.00 al mes
ADMINISTRACIÓN:
7ª Avenida Este, N° 344
Teléfono N° 71 :: Apartado P
San José, Costa Rica

Paris.—El Profesor Alexander la pyorrhea y la pleuresía, se Besredka, del Instituto Pasteur, apoderan del organismo humano, d. París, está llevando a cabo atacando la piel.

Ciertas investigaciones de carácter científico, de cuyos resultados se espera una verdadera revolución en las teorías vigentes sobre el uso de la vacuna para combatir algunas enfermedades.

Durante un año entero, el doctor Besredka ha estado estudiando la vida y costumbres de microbios y bacterias causantes de diferentes enfermedades infecciosas y ha llegado a la conclusión de que éstos no invaden todo el organismo humano, sino que prefieren localizarse en ciertas partes de él.

Es cosa al margen de toda duda que los bacilos de la tifoidea, paratifoidea y difteria se localizan en los tejidos intestinales.

El streptococcus y el staphylococcus, origen de gran número de dolencias, incluyendo el ántrax, tísicofactorios.

De todo esto, el doctor Besredka deduce que la inmunización del cuerpo humano, puede lograrse aplicando vacunas a cada órgano del mismo.

Para inocular e inmunizar los intestinos contra posibles ataques de los bacilos tíficos, el doctor Besredka ha preparado unas tabletas especiales que protegen al paciente sin dar lugar a reacciones como las que se observan con aplicación de inyecciones subcutáneas.

Durante la epidemia que azotó al distrito de Calais en 1921, así como en el período de calamidades que asoló a Rumania, en 1924, el doctor Besredka puso en práctica sus teorías en miles de casos, siempre con resultados satisfactorios.

Traslado

Avisamos a nuestros clientes y al público en general, que de esta fecha en adelante, nos hemos trasladado a nuestro propio edificio situado en la esquina de la Avenida Central y la Calle Central, a donde nos será grato atenderlos como de costumbre.

Feoli & Rímolo

San José febrero 9 de 1926.

La pretendida superioridad de Norteamérica

New York.—John Langdon, miembro del Partido Comunista inglés impugnó con gran vehemencia las debatidas teorías del doctor Lothrop Stoddard, acerca de la superioridad de la raza nórdica, sobre las meridionales, afirmando y demostrado que no puede aducirse un principio científico en apoyo de esa opinión.

“La superioridad e inferioridad dijo Mr. Langdon, atribuidas por Mr. Stoddard a ciertas razas, son resultantes exclusivas de la buena o mala educación y del medio ambiente. Si el mismo doctor Stoddard hubiera sido adoptado por un individuo de la raza de color, cuando solo contaba dos años de edad, hoy acaso no supiera manejar un automóvil, vestirse con traja de etiqueta y discutir acerca del realismo científico.

“No existe diferencia anatómica alguna entre el cerebro de un blanco o de un negro y la ciencia no encuentra razón alguna para justificar la creencia de que una raza es superior a la otra.

Permanente

Se avisa a don Romeo Muñoz se sirva pasar por la imprenta de “La Prensa” para cancelar la cuenta que debe de ₡ 80 valor de la impresión del N° 20 de “La Estrella de Limón”.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

GRESPONES

Lisos y listados, colores firmes

Un colon Yarda

ALMACEN

ROBERT

IMP. GERMINAL

Sobre una nota de ayer

Informamos en nuestra anterior edición que había queja de parte del comercio avicinado en las inmediaciones de las actuales estaciones de camiones que hacen el servicio de pasajeros entre esta capital y San Isidro de Coronado y con Moravia, también, por lo inconveniente que para ellos resultaba.

Pero, mejor informados, venimos a decir que ni el señor Robert ni sus vecinos, tienen queja alguna sobre la relación, pues por el contrario, manifiestan que tales estaciones son beneficiosas a sus comercios, aparte de que no impiden el tráfico ni causan perjuicio a terceros.

Como así nos lo han hecho ver los ayudados señores comerciantes, y no queremos nosotros que por nuestra culpa se

mal informe la Comisión de Vías Públicas, y desde luego los perjudicados tuvieren motivo para recriminarnos, hacemos gustosos la presente rectificación, indicando, según los deseos de ellos, que el servicio de los camiones de las empresas diehas más bien favorecen a sus negocios que perjudicarlos, y que siempre desean tenerlos al frente de los locales que actualmente ocupan. En esa forma dejamos aclarada nuestra información, con la cual no quisimos a nadie causar daño, menos a los estimados amigos, comerciantes establecidos en esos lugares.

Y deseamos queden los camiones, por buen acuerdo de la Comisión respectiva, en el lugar que actualmente ocupan

Librería Falcó

Avenida 7ª. Este, Número 344: CASA FALCO

Apartado 638: Teléfono No. 71

PIO BAROJA

Estas obras valen \$ 3.50 el tomo

Páginas escogidas
Con la pluma y con el sable, novela
Los recursos de la astucia, novela
Las tragedias grotescas, novela
La ruta del aventurero, novela
Los caminos del mundo, novela
El Mayorgazgo de Labras, novela
Vidas sombrías, cuentos

R. DE MESONERO ROMANOS

Panorama matritenses, ilustrada
Escenas matritenses, ilustrada
Tipos y caracteres, ilustrada
Recuerdos de viaje por Francia y Bélgica, ilustrada

EUGENIO D'ORS

Europa (nuevo glosario)
U-turn-it (nuevo glosario)
Hambre y sed de justicia (nuevo glosario)
Pausanias y el Greco (nuevo glosario)
Cezanne, ilustrada con 100 reproducciones de pinturas y dibujos del artista
JOSE ORTEGA Y GASSET
Meditaciones del Quijote, ensayos
El Espectador, ensayos

VARIOS AUTORES

La revolución de Lillo, novela, F. Camba
Oviedo, ciudad humorística, novela, Gili Nuño del Robledal
Como la piedra del arroyo..., novela, Miguel R. Sruisedes
Las pequeñas causas, novela, José María de Acosta
Un enemigo del matrimonio, novela, Alberto Larzá

RAMÓN PÉREZ DE AYALA

Bajo el signo de Artemisa, novela
La vida en un colegio de jesuitas, novela
El sendero innumerable, poemas
Hermann encadenado, El libro del espíritu y del arte italiano
Las máscaras, ensayos de crítica teatral, 2 tomos
Belarmino y Apolonio, novela
El sendero andante, poemas
Luna de miel, luna de miel, novela
Los trabajos de Urbano y Simona, novela, continuación de Luna de miel, luna de miel
El ombligo del mundo, novela
Prometeo. Luz de domingo. La caída de los limones, 3 novelas poéticas
Política y toros. Ensayos, Maura, Romanones, Vicente Pastor, El Gallo, Belmonte, José, etc.

VARIOS AUTORES

Cigarrales de Toledo, novela, Tirso de Molina
La Dorotea, teatro, Lope de Vega
Antología contemporánea de poetas argentinos, Ernesto Morales y D. Novillo Quiroga
Flores de penitencia, novelas, E. Gómez Carrillo
Las 100 obras maestras de la Literatura Universal, E. Gómez Carrillo
En los andamios, novela, F. Trigo
La línea de fuego, novela, Robert W. Chambers
La seducción de la fábula, novela, F. Arévalo S.
El hecho de una erriolla, novela, Rafael Roldán Martínez
La danza del corazón, novela, José Francés
Miami B. uette, flor de mi jardín, novela, Guido de Verona
Parnaso Filipino, poesías, E. Martín de la Cámara
Los rosales florecen, poesías, M de las Cuevas G.
Nuevas canciones, poesías, Antonio Machado
Tests, libro para jóvenes, Pablo Mantegazza
Torbellino de sangre, novela, Nicolás Lavrisceuke
Tartaria de Tarascón, novela, pasta, A. Daudet
La mala vida en Roma, estudio social, por Alfredo Nicéfiro y Escipión Sighele
Para ti..., contiene 6 novelas cortas, E. Zmacceni
Por tierras de España y Portugal, M. de Urquijo
El préstamo de la difunta, novela, V. Blasco Ibáñez
El castillo de irás y no volverás, novela, por S. González Anaya
El fin de un pecador, novela, Antonio Valdés
La tragedia del Estado Español, A. Albornoz
Aguinía espiritual, pensamientos, Julio Brnacser
D. Inconsciente al Consciente, Gustavo Geley
El primer Carlos III, histeria, Alfonso Danvila
Procuración prudencial, M. C. Stopos
La muchacha que se le po la eramar, novela, Robert W. Chambers
Austria y Borbones, historia, Alfonso Danvila
El barrio maldito, novela, Félix Ura-bayen
El Pasajero, advertencias utilísimas a la vida humana, Cristóbal Suárez de Figueroa

El accidente de ayer

Ayer un automóvil particular atropelló a una joven en esta capital, según parece por imprudencia del propietario del vehículo, que era quien lo manejaba.

No sabemos si el referido ha indemnizado al atendido, pero a decir verdad ya son esos casos demasiado frecuentes para que las autoridades respectivas no tomen medidas energéticas contra los

descuidados autores de accidentes automovilísticos.

Conocemos un caso en que marcha a paso de tortuga la información que se levanta y hasta se dió el caso de poner en libertad al indiciado, después de haber dictado auto en contrario, sin ser revisado este, tan sólo por la influencia que se ejerció contra el instructor. Se necesita mano energética para reprimir tales casos.

Perspectivas del negocio cafetalero

Son variados los comentarios que interesan y entendidos hacen sobre las perspectivas del negocio cafetalero para el corriente año, siendo diversas las opiniones que sustentan al respecto.

Hay quienes afirman que, según noticias especiales que se han recibido de los mercados londinense y franciscano, los augurios que sobre el particular se hagan, no pueden ser muy halagüeños, en relación con los del año anterior. Pero, a decir verdad, las casas exportadoras del grano de oro desde hace algunos días no tienen datos oficiales de sus agentes

de Lyon Hnos Sue., por ejemplo, manifiesta que la última cotización de que tienen noticia es de ciento sesenta y un chelines, no que no es regular y menos mal precio. También por otro conductos hemos podido constatar que las perspectivas son lisonjeras, al contrario de lo que afirma un colega en edición de esta mañana.

Así, pues, hay toda probabilidad de obtener sino los mismos cien colones que se pagaron el pasado año, por quintal, al menos suma parecida, nunca inferior a noventa colones.

El Rayo X Y Z Un accidentado

Es un importante semanario de carácter jurídico y de crítica literaria, que se publica en Pasto, Colombia y del cual es director don Nicolás Adán Aguilar, reconocido como hombre de letras y ciencias bastante cultivado.

Es el número 42 el que hemos recibido y en él encontramos escogido material, de interés y oportuno.

Agradecemos el envío.

Se establecerá una Compañía

Nos ha informado persona que está al tanto de lo actuado, que se hacen gestiones a fin de establecer una Compañía Inglesa Constructora, que no sabemos a ciencia cierta si es la misma que en pasada época estuvo entre nosotros.

La forma en que trabajará, será en todo caso diferente, pues actualmente está en negociaciones para la adquisición de unos terrenos situados al Sur de la ciudad, es decir, por el lado de la Plaza González Viquez, e indudablemente tales terrenos serán para construir casas para pobres.

Es breve seremos más amplios e informaremos al público sobre las bases de la nueva compañía.

Para Resfriados, Gripe o Influenza

Como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada caja.

Por el lado del mercado de esta, sufrió un síncope el señor Ildefonso Romero, vecino de Las Cañas, quien se encuentra en esta desde hace algunos días, con el fin de someterse a un tratamiento médico, pues desde hace algún tiempo, según manifiesta, viene sufriendo de aguda fiebre malarial.

Según parece a consecuencia de tal enfermedad, estando su organismo, bastante debilitado, ha sufrido daño en el corazón y cerebro, y de eso que le aconteciera el síncope a que nos venimos refiriendo.

Habiendo sido serio el golpe que sufrió al caer, se le trasladó inmediatamente a una de las farmacias cercanas, donde se le prodigaron los cuidados y curaciones del caso.

Muy conveniente sería que la Secretaría de Salubridad Pública dispusiera una sección para curar a los pobres trabajadores de las zonas donde azota el terrible mal y nos parece oportuno recordar a los interesados, que en la zona del Canal y de Almirante, donde abundan análogos casos, se recurre para una cura energética y radical a las inyecciones del salvasán.

Nosotros deseamos que el accidentado, señor Romero, recupere cuanto antes su salud

Imp. GERMINAL

Las fiestas de Turrialba Golpeado por imprudencia

Del sábado en adelante estarán los turrialbeños de mantelas largos, en alegres jolgorios, pues se efectuarán las fiestas cívicas correspondientes al noble pueblo. Habrá toros, juegos de sport, conciertos, cine, juegos pirotécnicos, mascaradas, danzones al aire libre etc., etc.

Los conciertos posiblemente sean amenizados por la banda militar de Cartago, que ha solicitado al señor Ministro del Ramo.

Solamente San Jorge faltará, pues parece que las autoridades están dispuestas, en ese sentido hay terminantes órdenes, a desahorejarlo antes de que asome las narices.

Así pues, el que quiera parrandear que camine para allá.

Los Históricos

Según manifestaciones de última hora los señores dirigentes del Partido Histórico Republicano en fecha reciente cederán una Asamblea con el objeto de reorganizar en toda forma la directiva, asumiendo la jefatura el doctor Montero.

También se conocerá de la nueva orientación que se dará al partido, que, como informamos en ediciones anteriores, tendrá derroteros socialistas, conforme a las ideas sustentadas por el amigo doctor.

En edición próxima seremos más amplios en nuestras informaciones.

El señor Ceferino Barrientos, vecino de San Juan de Tibás, para efectuar un trabajo de reparación en un alero de la casa de propiedad del señor Roberto Barboza, subió sobre la construcción que se encuentra en pésimo estado, no obstante haber sido advertido.

Y al poner los pies en la parte superior, cedió la madera podrida, cayendo al suelo a consecuencia de lo cual sufrió lesiones serias en el cuerpo.

Fué atendido inmediatamente y se espera recupere pronto su salud.

Es verdaderamente lastimoso que artesanos competentes por exceso de confianza, abusen de sus habilidades, con perjuicio para sus propias vidas.

Que mejore pronto.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas editoriales de España con gran rebaja de

Lotes para construir

En a bonos semanales

¡Acuda pronto!

Teléfonos 588 y 71

Funeraria POLINI

GRAN REAJA DE PRECIOS

Servicio para pobres, con caja y carro, desde **20 COLONES**

CAJAS SOLAS DESDE **15 Colones**

Teléfono No 14

¡Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la Exposición de Juguetes de la

LIBRERIA ESPAÑOLA

de Maria V. de Lines

En ella encontrará el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.

DEPOSITO EL LIBANO

de ARTURO VOLIO J.

Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, Alfajillas, reglas, cadencilas, etc. No olvide que es el que vende MAS BARATO

Direccion: Calle del Pacífico

Frente al Almacén de Maderas de Fernando Castro

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 234

Teléfono 61